
会議結果報告書 

 

１ 会議の名称 

  令和４年度第１回光市立図書館協議会会議 

 

２ 開催日時 

  令和４年７月 14 日（木） 10 時 00 分～11 時 30 分 

 

３ 開催場所 

  光市立図書館 ２階 視聴覚室 

 

４ 出席者 

  ７名（欠席１名） 

 

５ 公開・非公開の別 

  公開 （傍聴人１名） 

 

６ 会議の議事録（要旨） 

（１）教育長挨拶 

 

（２）資格審査（委員８人中７人出席、協議会成立） 

 

（３）会長、副会長選任 

 

（４）会長、副会長挨拶 

 

（５）議事 

  ア 議題１ 令和３年度事業報告について 

  （事務局） 

  令和３年度事業報告について説明 

   

（委員） 

    予算規模が人口に対して非常に大きいように感じるがいかがか。 

  （事務局） 

    県内 13 市で比較すると、むしろ少ないくらいである。 

 



  （委員） 

    オンライン講座を実施しての利点や課題は。 

  （事務局） 

    遠方の方や多忙な方でも講師としてお迎えできる等の可能性を感じて

いる。 

    主催者側、参加者側とも新しい試みであり、システムや機器等への慣れ

が今後の課題と考えている。 

   

（委員） 

    時代が変わっていく中での新しい挑戦は望ましいと思う。 

  （事務局） 

    インターネットが普及した今後のデジタル社会に対応するため、電子

書籍と紙書籍の２本立てが望ましいと考えている。 

 

 

  イ 議題２ 令和４年度事業の推進について 

（事務局） 

    令和４年度事業の推進について説明 

 

    委員からの発言があったが、議題３との関連のため、以下で回答。 

 

  ウ 議題３ 各委員からの提案事項等について 

（ア） 次世代ボランティアの活動状況と今後の計画について 

 （委員） 

     現在の中学生高校生のボランティアがどういった状況なのか、これ

から、どういうふうに育成していこうとしているのか、その取組みにつ

いてお聞かせいただきたい。 

   （事務局） 

     ４月に市内の高校２校にご案内をし、現在 16 名の生徒が登録してい

る。 

これまでの活動状況としては、５月にまず全体交流会を行い、その際

に、当館で６月に行ったブックリサイクルの準備を行った。 

その他、エプロンシアター、パネルシアターの実演を見ていただいた。

生徒の中には保育士志望の方もおり、今後の参考になると考えている。 

全体活動だけでなく、個人個人で、学校帰りに、30 分から 1 時間程

度、配架や整理作業を自主的に行っていただいている。 



今後の取組みとしては、夏休みイベントのお手伝い（受付、写真撮影

等）であったり、手話教室、朗読講座等への参加を呼びかけたり、何か

技術を身につけていただけたらと考えている。 

また、おすすめ本のポップを作っていただいて、館内に掲示してもら

うことを予定している。 

高校生の皆さんにはボランティア活動を通じて、図書館について知

ってもらうとともに、今活動してくださってるボランティア活動協議

会の皆さんや地域の方と繋がる体験をして欲しいと考えている。 

   （委員） 

     中学生や高校生に労働だけではなく、教育上の配慮がなされ、いろい

ろな知識、技術、それから人との繋がりを身に付ける活動に期待する。 

 

（イ） 学校に導入した蔵書管理システムについて 

   （委員） 

     モデル校に蔵書管理システムを導入したということを聞いている。

現状と今後の進捗予定を教えていただきたい。 

   （事務局） 

   令和３年度、小学校１校において、バーコードを添付するなどの作業

を行い、コンピューターによる蔵書管理をされている。 

     今年度（令和４年度）においても、小学校１校に導入予定で、準備が

進んでおり、今後、順次取り組んでいく方針とのことである。 

 

（ウ） 学校への出前講座の周知と講座数の増加のための取組みについて 

 （委員） 

   市教育研究会の学校図書館部との連携を提案したい。 

 （事務局） 

   学校への出前講座については、年度初めに各学校に配布している「学

校図書館と市立図書館連携マニュアル」を通じて、周知を図っている。 

マニュアルには、依頼方法、講座内容についての説明と申込書が添付

されている。 

  過去、講座数は順調に増加傾向であったが、コロナ禍となり、これま

での経験等が薄れつつあるが、感染対策を講じた、新たな試みも含め連

携を図りたいと考えている。 

今年度は、市教研図書館部と連携して研修を実施する予定となって

おり、各学校及び図書館でのこれまでの取組みや今後の連携について

報告・意見交換を行う予定である。学校図書館担当者と直接の情報交換



ができる貴重な機会であり、今後の出前講座活動の充実にむけて、参考

にしたいと考えている。 

 

（エ） 図書館まつりについて 

   （委員） 

     この２年ほど中止となっている図書館まつりだが、今年の 11 月 12

日に開催するための実行委員会を開いている。決めたことがまた変わ

ることもあるかもしれないが、教育長があいさつで言われたように、

「コロナ禍でもできるもの」という視点に立って、みんなでまた一生懸

命考えていく。 

ご協力をよろしくお願いしたい。 

 

（オ） 図書館協議会の在り方について 

   （委員） 

     初めて参加したが、報告ばかりで未来志向の話が少ない。予算、前年

度事業うんぬんよりも、いかにして子どもに本で勉強させられるかの

議論をしたい。 

   （事務局） 

     図書館協議会は法に定められた諮問機関であり、諮問をした以上、そ

の結果である前年度の取組み報告は不可欠となる。 

     発言機会が少ない、発言時間が短い等については改善のための検討

を行いたい。 

 

（６）連絡事項 令和４年度第２回光市立図書館協議会の開催日程について 

（事務局） 

   令和５年２月に開催を予定。 

 

７ 問合せ先 

光市立図書館 

 電話番号：０８３３－７２－１４４０ 

 


